



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

21 4月30日(水)

女子ゴルフの西郷真央選手が、アメリカ女子ゴルフメジャー大会で初優勝を果たしました。日本勢5人目の快挙。米ツアーも今回が初優勝でした。「しっかりやり続ければ結果はついてくるという言葉信じて、ずっと練習してきた。気持ちの面でもすごく強くなれた。」海外で活躍する日本人が増える今日、きっと鎌小の子どもたちにも、大きな可能性が広がっていることでしょう。明日から5月です。

20 4月29日(火)

「激動の日々を経て、復興を遂げた昭和の時代を顧み、国の将来に思いをいたす日」です。今年は、昭和元年から数えて100年になります。2時代前というと、だいぶ昔のイメージを持ちますが、この時代を生きたものとしては、昨日のことにようにさまざまなことを記憶しています。♪タッチ、時の流れに身をまかせ、天城越え、浪漫飛行・・・今なお、歌い継がれています。「たいやき」も海に逃げこんだ時代です。

19 4月28日(月)

合同避難訓練が行われました。14年前2011年3月11日午後2時46分、大きな地震が起こりました。鎌ヶ谷市も震度5弱の地震が起こりました。当時、道野辺小学校に勤務していた私は、その時の状況を鮮明に覚えています。かつて、経験したことのない揺れに、子どもたちのみならず、教師もまた大きな恐怖に襲われました。担任の先生がいなくても自分の力で安全に避難して、「自分の命は自分でしっかりと守る」ことができる『真の力』を身につけることが大切です。

18 4月26日(土)

世間ではGWが始まりました。新年度が始まり、子どもたちも入学、クラス替えと新たな環境でのスタートの1ヶ月でした。子どもによって様々ですが、期待と不安、安心と心配が入り交じった時間であったことでしょう。しばし、連休の期間は家庭での時間を楽しみ、リフレッシュしてもらいたいです。子どもだけでなく、先生方もしかり。ちょこっと充電の期間にして欲しいです。仕事とはいえ、学級にいる皆違う個性を持つ多くの子どもを指導する先生方、心身の健康第一です。

※一人言～何も考えず、ゆっくりとお湯につかるのもいいですね。

17 4月25日（金）

1年生を迎える会での話【概要】

1年生の皆さん、迎える会は楽しかったですか？2年生から6年生の皆さん、児童会役員の皆さん。本日は本当にありがとうございました。

時間がないなか、楽しいクイズがあったり、心のこもったプレゼントを用意してくれたり、校歌をしっかりと歌ってくれたり、この会を盛り上げるために、頑張ってくれました。心から感謝します。

さて、皆さんには始業式や入学式で3つのお願いをしました。「あいさつをする小学生」「命を大切に事故に遭わない小学生」「優しい小学生」どうですか？できていますか？この3つができるひとが大勢いる学校になってほしいと願っています。よろしくお祈りします。

今日の1年生を迎える会は、みんなが頑張ってくれたおかげで、温かい気持ちになれたとてもすばらしい会でした。本当にありがとうございました。

16 4月24日（木）

昨日の給食に「こまいフライ」がでました。「こまい」という魚ですが、私自身、この魚を知らず、思わず調べてしまいました。タラ科に属する魚で、美味しくいただきました。今日は、「鎌産鎌消献立」で鎌ヶ谷市でとれた農産物を給食に使用します。「かぶ」を使った「かぶソテー」です。献立の内容を確認して給食を食べると、ひと味違うかもしれません。

15 4月23日（水）

子どもの読書活動についての関心と理解を深め、積極的に読書活動を行う意欲を高めるために、「子どもの読書活動の推進に関する法律」で「子

ども読書の日」と定められました。鎌小の図書室では、授業でも休み時間でも多くの子どもが集まっています。デジタル化の中、紙媒体の本も子どもたちにとっては大切な宝物となっています。ところで、大人のみなさんは最近、本を読みましたか。

※一人言～大人が好きな「白い泡」の飲み物の日でもあります。また、飲み過ぎたときに効果を発揮する「貝」の日でもあります。

14 4月22日(火)

大リーガー大谷選手が赤ちゃんの足の裏の写真と共に喜びを報告しました。「健康で美しい娘を生んでくれた最愛の妻に心から感謝しています。そして、娘へ、私たちが緊張して心配してばかりの親にしてくれてありがとう」娘に、「親にしてくれてありがとう」の言葉は素敵ですね。命の誕生への最高の贈る言葉です

13 4月21日(月)

ランドセル贈呈式が行われました。1年生のランドセルについている黄色のランドセルカバー。運転手から目につきやすく実際の交通事故防止に役立ちます。また、子どもたちの安全を願って尽力をしている方が多くいるということ子どもたち自身を知るよい機会ともなりました。交通ルールを守ることで、自分だけでなく、他の人も守る。ランドセルカバーが語りかけています。

☆一人言～川根茶(知っていますか)の香り漂う日。日本三大銘茶とは?

12 4月18日(金)

先日、スクリレにて「令和7年度学校経営計画」を発信しました。学校教育目標をもとに、令和7年度の鎌ヶ谷小学校の教育の方向性をお示しさせていただきました。特に、重点目標として、子どもも教師も「あいさつ」「命(健康)」「やさしさ」の3つをあげました。「命」では、自他の命を大切にするとともに、事故に遭わない、心身ともに健康であることも含めています。この3つ、継続的に子どもや教師に話していきます。

☆一人言～歯を大事にしていますか? 418!

11 4月17日(木)

全国学力・学習状況調査が行われました。普段、行っているワークテストの内容とは違い、①身に付けておかなければ後の学年等の学習内容に

影響を及ぼす内容や、実生活において不可欠であり常に活用できるようになっていることが望ましい知識・技能等、②知識・技能を実生活の様々な場面に活用する力や、様々な課題解決のための構想を立て実践し評価・改善する力等を一体的に問う内容となっています。と、述べましたが、ぜひ問題を1度、ご覧になってください。

10 4月16日(水)

1年生の集団下校指導の最終日を迎えました。狭い道が多い学区では、集団登下校はメリットがありながらも、デメリットも大きいと考えます。ゆえに、自分自身で危機意識を高め、自分の命は自分で守る力を育むことが大切です。しかしながら、慣れない登下校に心配も拒めません。保護者が安全パトロールを兼ねて、一緒に登下校していただくことは子どもを守る一つの方策と考えます。継続的に、安全指導を学校と家庭で行っていきましょう。よろしくお願いします。



※誰でしょう

9 4月15日(火)

昨日はふと、28年前に大ヒットした映画を思い出しました。1912年に実際に起こった当時世界最悪の犠牲者を出した事故が題材となっています。映画では、壮大なスケールで描かれ、当時の大きな話題となりました。特に、「船の先端で手を広げ～私は飛んでいる」シーンは映画の名シーンとして、今なお語り継がれています。当時の子どもたちの多くが真似をしたほどですが、昔の話です。

8 4月14日(月)

大阪・関西万博が13日、大阪市の人工島・夢州で開幕しました。初日から多くの人がかけつけました。「いのち輝く未来社会のデザイン」をテーマに今後の世界のあり方を模索する機会となります。私自身、今から55年前に開かれた大阪万博に行き、太陽の塔の中に大きな木があったり、恐竜がいたりなど、今なお、覚えています。多くの人に未来を語る、そんな機会となることでしょうか。ちなみに、夢州の読み方は？また、キャラクターの名とどんな生物でしょうか？



7 4月11日(金)

時代を超えて愛されるアニメ作者である、やなせたかしさんの記事の中で、あるフレーズが目にとまりました。「天才であるより、いい人であるほうがずっといい」。まずは人としてどうあるべきか。教え育てる仕事の内容や人への接し方に通ずるものが多々あります。そして、やなせ先生

は、命の輝きや生きることを強く肯定されてきたそうです。子どもたちにぜひ伝えたいと思いました。アンパンマンのマーチの歌詞の深さを改めて感じました。※キャラクター10人いえますか？

6 4月10日（木）

朝、1年生がお兄さんと一緒に手をつないで登校してきました。私と会うと、お兄さんが1年生に「校長先生だよ。しっかりとあいさつをしよう」と話し、「おはようございます」と元気にあいさつをしてくれました。この微笑ましいできごとに心が温まりました。851人、そろいました。2～6年生は給食が始まりました。駅弁の日ですが……。なぜ、今日が駅弁なのでしょう？

5 4月9日（水）

142名の1年生が入学しました。私からは、私の自己紹介、鎌ヶ谷小学校の年齢、そして3つの願いをしました。3つの願いの内容は、「あいさついっぱい学校にしよう～周り人を明るくします」「事故のない学校にしよう～自分の命は自分で守る」「やさしさがあふれる学校にしよう～友だちと楽しく仲良く過ごそう」今年度の鎌ヶ谷小学校は教師も、子どもも「あいさつ」「命の大切さ・健康」「やさしさ」を重点目標として、よりよい学校を作っていきます。家庭でも、推奨願います。今日はなぜか、「なごり雪」「大空と大地の中で」「思えば遠くへきたもんだ」などが聞きたくなる日です。

4 4月8日（火）

「花まつり」、校庭の桜がまだ見頃の状態を保っています。明日の入学生を待ち望んでいるかのようなようです。今日は、市内中学校では入学式が行われました。まさに「出発の日」です。入学式後、新しい制服に身を包んだ入学生の姿も本校でも見られました。午後は明日の入学式の準備で6年生が活躍します。ちなみに、4月8日といえば、ある名犬が浮かびます。ラッシーではありませんよ。

3 4月7日（月）

始業式の話

今日から、令和7年度の新学期が始まります。みなさん、進級、おめでとうございます。「がんばろう」という気持ちが伝わってきます。これは素晴らしいことです。どうか、今の新たな気持ちを忘れないで、この1年過ごしてい

ましょう。私からは、みなさんと先生方に3つお願いがあります。

1つめは、あいさつであふれる学校にしましょう。

2つめは、自分の命は自分で守る、事故に遭わないようにしましょう。また、人が傷つくようなチクチク言葉は言いません。安心な安全な学校にしましょう。

3つめはやさしさがあふれる学校にしましょう。人はみんな違います。相手のことを考えられるやさしさを持ちましょう。

「あいさつ」「命」「やさしさ」この3つを忘れずに、今日からみんながんばり、もっと良い学校にしていきましょう。

2 4月4日（金）

冷たい雨と共に、寒戻りの日が続きましたが、ようやく青空が広がりました。進級した子どもたちとまもなく会えます。そして、子どもたちとの学校生活が再開します。新しくこられた先生方を含め、新たな鎌ヶ谷小学校の1ページが開くことに、期待と楽しみで今からワクワクしています。元気な姿、待っています。

1 4月1日（月）

令和7年度が始まりました。学校には、新たな先生方が着任しました。7日の始業式に向けて、新年度準備等で先生方も始動です。私自身、鎌ヶ谷小学校3年目の春を迎えながらも、今日という日は身が引き締まる想いに包まれています。今年度も、この窓から様々なことを発信していきます。よろしく願いします。令和7年度のスタートです。